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Введение. Ситуация, в которой сегодня находится современная философия, оказывается 
принципиально иной, во многом не сравнимой с различными типами философствования и постро-
ения метафизических систем прошлого. Концептуальные изменения и сдвиги в современной фи-
лософской науке касаются не только пересмотра общей картины мира, но и экспликации новых 
категорий и принципов, которые лежат в основе формирующегося типа рациональности – неоклас-
сической философии. Цель данной статьи – раскрыть основное содержание, рефлексивные модели  
и потенциал неоклассической философии в контексте формирования новой онтологии, отвечаю-
щей требованиям современной эпохи. Для реализации поставленной цели необходимо выполне-
ние следующих задач: выявить сущностные черты неоклассической картины мира, определить 
современный тип детерминизма, выявить основополагающий принцип неоклассической филосо-
фии, а также определить её основную категорию. 
 

Методы. Несмотря на тот факт, что в современной отечественной философии основным ре-
флексивным и методологическим вектором исследований как фундаментальных основ, так и раз-
личных флуктуаций выступают постструктурализм и after-постмодернизм с присущими им методо-
логическими установками антисистемности, паралогики, иррационализма и общей постапокалип-
тичности, в современном философском дискурсе начинает формироваться новый запрос на фор-
мулирование и разработку новой философской системы. 
 

Основные идеи исследования, полученные результаты и их обсуждение. Этот запрос прежде 
всего детерминирован реалиями современного общества, которое находится в состоя-нии 
онтологического разрыва и становления новой системы самоорганизации. Тотальная диги-
тализация современной жизни, проникновение Интернета и IT-технологий во все сферы и про-
цессы социальной коммуникации, формирование цифровой экономики и глобализации ставят 
перед философией новую задачу – критическое осмысление достижений современного научно-
технического прогресса. 
 

Заключение. Становится ясным, что философия в её прежнем виде не обладает адекватным 
теоретико-методологическим потенциалом и не отвечает вызовам современной эпохи. Становле-
ние синергетической картины мира, появление нового типа рациональности, изменения гумани-
тарной парадигмы лежат в основе формирующейся неоклассической философии. 
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Introduction. The situation in which modern philosophy finds itself today is fundamentally 
different, in many respects incomparable with various types of philosophizing and the construction of 
metaphysical systems of the past. Conceptual changes and shifts in modern philosophical science 
concern not only the revision of the general picture of the world, but also the explication of new 
categories and principles that underlie the emerging type of rationality – neoclassical philosophy. 
 

Materials and Methods. Despite the fact that in modern Russian philosophy, post-structuralism and 
after-postmodernism, with their methodological attitudes of anti-systemic, paralogical, irrationalism and 
general post-apocalypticism, are the main reflexive and methodological vector of research of both 
fundamental fundamentals and different fluctuations discourse begins to form a new request for the 
formulation and development of a new philosophical system. 
 

Results. This request is primarily determined by the realities of modern society, which is in a state 
of ontological gap and the formation of a new system of self-organization. The total digitalization of 
modern life, the penetration of the Internet and IT technologies into all areas and processes of social 
communication, the formation of the digital economy and globalization, pose a new challenge for 
philosophy – a critical understanding of the achievements of modern scientific and technological 
progress. 
 

Discussion and Conclusions. It becomes clear that philosophy in its previous form does not have an 
adequate theoretical and methodological potential and does not meet the challenges of the modern era. 
The formation of a synergistic picture of the world, the emergence of a new type of rationality, changes 
in the humanitarian paradigm underlie the emerging neoclassical philosophy. The purpose of this article 
is to reveal the main content, reflexive models and the potential of neoclassical philosophy in the context 
of the formation of a new ontology that meets the requirements of the modern era. To achieve this goal, 
it is necessary to perform the following tasks: identify the essential features of the neoclassical picture of 
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the world, define the modern type of determinism, identify the underlying principle of neoclassical 
philosophy, as well as define its main category. 
 

Keywords: metaphysics; ontology; philosophy; dialectics; neoclassical philosophy; synergetics; 
anthropic principle; fractal; fractality. 
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